

令和7年度第2回札幌方面岩内警察署協議会議事概要

1 開催日時

令和7年10月23日（木）午後1時30分から午後3時までの間

2 開催場所

札幌方面岩内警察署 会議室

3 出席者

(1) 札幌方面岩内警察署協議会 7人（定員7人）

会長	佐藤	千夏
副会長	大橋	敦子
委員員	栗栖	有二
委員員	舟見	晃
委員員	佐藤	毅
委員員	高島	将人
委員員	平井	加奈

(2) 札幌方面岩内警察署 7人

署長	北垣	孝
副署長	岸	瑞樹
輔・生活全課長	牧	祐紀
地域課長	鈴木	隆志
交通課長	南	祐希
警備課長	奥村	元
警務係長	(庶務担当)	

4 議事

(1) 協議会会長等挨拶

(2) 警察署長挨拶

(3) 幹部紹介（異動者）

(4) 前回協議会における意見を踏まえた取組

ア 国道脇の雑草除去について

【委員の要望・意見】

道路脇の草刈りが追いついておらず、国富交差点とその付近道路の見通しが悪くなっています。

岩内署から、見通しが悪く危険であることを管理者に言った方が良いのではないでしょか。

【警察措置】

共和町の国道脇の雑草について確認した結果、国富、ワイスの5号線沿いで交差点を中心に視認性が悪い状況でありましたので、国道を管理する岩内道路事務所へ連絡し、現状を伝えたところ、8月に草刈りの予定であったところ、予定を早めて7月中に草刈りを行って頂いています。以後も交通の支障がみられましたら、当署としましても岩内道路事務所に連絡したいと考えています。

イ 薄田通りの交通状況について

【委員の要望・意見】

先日、薄田通で事故がありましたが、信号に間に合おうとスピードを出している車が見られます。

【警察措置】

この通りは、敷島内方向や共和町方向へ進むスピードの速い車等がおりますので地域課にも伝達し、薄田通りの警戒を強めています。

ウ 「鹿笛」の効果について

【委員の要望・意見】

鹿笛を取り付けている方がいますが、効果はあるのですか。

付けさせた方が良いのですか。

【警察措置】

北海道警察として「鹿笛」の効果についての検証を行っていないため、効果がある「ある」や「ない」については申し上げ難いものです。

一般的に調べられる範囲で調べましても、鹿と衝突事故に確実な効果があるといった検証結果も見受けられず、一方で事故防止の可能性がないとも言えません。

効果は限定的であると考えられるほか、法律で装着を義務づけられているものでもなく、これを推奨するということはしておりません。

鹿と衝突する交通事故は増加傾向にありますので、引き続きスピードダウンや危険予測を始めとして安全運転を呼びかけて、鹿との交通事故の抑止対策を進め参りたいと考えています。

(5) 管内概況等説明

- ア 刑法犯認知・検挙状況、防犯抑止活動状況等（刑事・生活安全課）
- イ 雑踏警備実施状況、熊の目撃情報等（地域課）
- ウ 交通事故発生状況、交通事故抑止活動状況等（交通課）
- エ 災害時への備え、各種災害用資機材の紹介（警備課）

(6) 質疑応答

- ア 標識のない交差点の事故について

【委員】

共和町梨野舞納の交差点で以前事故があったのですが、優先車線は見れば分かるものの、そこには一時停止等の標識が全くありません。

注意喚起する看板を警察や役場でつけてもらえないでしょうか。

【警察】

現場を確認し、検討します。

- イ 外国人観光客について

【委員】

管内に外国人観光客が増えています。それに伴い、様々な問題が生じています。

よって、宿泊事業者と警察がこれまで以上に情報共有を行うなど、さらなる対応が必要と思われます。

【警察】

対応について検討します。

5 次回の開催予定

令和8年2月頃を予定